



Profesiones relacionadas con el transporte

¿Le gusta estar en movimiento, incluso en su vida laboral diaria? Ya sea en tren, camión o barco: ¡entre a formar parte del sector alemán del transporte!

 > [Trabajar en Alemania](#) > [Profesiones más demandadas](#)
> [Profesiones relacionadas con el transporte](#)

Contenido

- ↓ [Profesiones demandadas en el sector del transporte](#)
- ↓ [Trabajar en la navegación: sus opciones](#)
- ↓ [Visado para profesiones relacionadas con el transporte](#)
- ↓ [¿Es necesario el reconocimiento de su título profesional?](#)



Por qué las profesiones del transporte tienen futuro en Alemania

Alemania está situada en el centro de Europa y cuenta con unas infraestructuras muy bien desarrolladas en comparación con el resto del mundo, condiciones óptimas para el transporte de mercancías y personas.

¿Por qué este sector es importante para Alemania? La logística es uno de los mayores sectores económicos. Cada día se realizan muchos miles de encargos de transporte en Alemania.

Actualmente, la mayoría de las mercancías se transportan por camión. Le siguen el transporte ferroviario, el marítimo y el fluvial. La mano de obra cualificada es indispensable para la economía alemana en todas las rutas de transporte, pero no sólo en el transporte de mercancías.

El transporte de pasajeros/as también tiene una gran importancia para la economía y la sociedad alemanas. Las cifras lo demuestran: nunca antes en Alemania se había viajado tanto en **transporte público local** como en la actualidad. Sólo con el cambio en el modelo de transporte en Alemania (la transición del transporte y la movilidad hacia fuentes de energía sostenibles) se prevé que en 2030 se utilice un tercio más de autobuses y trenes en el transporte público local. Para conducir estos vehículos se necesita personal cualificado.

El transporte en Alemania: datos generales



480 000 personas

aprox. trabajaron como conductores/as profesionales en el año 2021 en Alemania.



41 420 personas

trabajaron como maquinistas de tren en 2024.



17 millones de desplazamientos en coche

se sustituyen por autobuses y trenes en Alemania.

Profesiones demandadas en el sector del transporte

Conductores/as profesionales

¿Es usted una conductora o conductor de camiones y autobuses, le gusta asumir responsabilidades y desea aprender continuamente? ¡Entonces Alemania es el país adecuado para usted para trabajar! Y es que aquí, como conductor/a profesional, le espera **un lugar de trabajo moderno**. La tecnología de los vehículos sigue desarrollándose: los vehículos son cada vez más seguros y se está trabajando en el desarrollo de métodos de transporte alternativos.

¡Le necesitan! El sector tiene una gran demanda de conductores/as profesionales. En el año 2023, faltaron más de 70 000 conductores/as profesionales en Alemania y cada año hay muchas vacantes nuevas. Esta es su oportunidad profesional.

Lo que le espera:

- **Un puesto de trabajo con futuro:** el transporte por carretera es, sin duda, el pilar más importante del transporte de mercancías. Hay muchas vacantes con perspectivas a largo plazo.
- **Seguridad:** todos/as los/as conductores/as profesionales reciben **formación continua** cada 5 años. Esto también contribuye a una mayor seguridad en el transporte de mercancías por carretera.
- **Un entorno de trabajo diverso:** actualmente, el 39 % de las personas empleadas en esta profesión tienen nacionalidad extranjera.

¿Cómo se puede trabajar como conductor profesional en Alemania?

Si desea inmigrar a Alemania para trabajar como conductor/a profesional, existen requisitos especiales.

Para poder trabajar como conductor/a profesional

- debe ser titular de un **permiso de conducción de la UE o del EEE** del tipo C1, C1E, C, CE, D1, D1E, D o DE y
- poder probar la **cualificación inicial de la UE o del EEE** para conducir vehículos de la categoría del permiso de conducción correspondiente.

¿Aún no tiene un permiso de conducción de la UE o del EEE ni una cualificación inicial de la UE o del EEE?

Aun así, puede inmigrar bajo determinadas condiciones y adquirir el permiso de conducción y la cualificación inicial en Alemania. Puede encontrar más información sobre la regulación jurídica especial en la sección **Visado** en el apartado “[**Regulaciones especiales para conductores profesionales**](#)”.

¿Ya tiene un permiso de conducción de otro país? Depende del país que lo haya expedido, se decidirá si éste se reconoce en Alemania, si se tiene que volver a expedir o si hay que adquirirlo desde cero. En algunos países existe un procedimiento simplificado de cambio de un permiso de conducción de un país no perteneciente a

la UE o al EEE por un permiso de conducción alemán. A este respecto, consulte la [hoja informativa del Ministerio Federal de Asuntos Digitales y Transportes](#) ↗.

Formación profesional como conductor profesional

¿Le gustaría convertirse en conductor/a profesional y aún no tiene experiencia en esta profesión? ¡También se buscan aprendices! Infórmese al respecto en la sección [Formación profesional en Alemania](#).

Cómo convertirse en maquinista: requisitos y oportunidades

El ferrocarril desempeña un papel fundamental en el transporte de mercancías respetuoso con el medio ambiente y como medio de transporte público para la población. La importancia del transporte ferroviario seguirá creciendo en el futuro y, con ella, la necesidad de profesionales cualificados/as.

Los/as maquinistas (otras denominaciones en alemán: *Schienenfahrzeugführer*, *Triebfahrzeugführer im Eisenbahnverkehr*, *Eisenbahner im Betriebsdienst*) se encargan de que las mercancías y las personas lleguen seguras a su destino. Incluso como profesional formado/a, aún puede aprender muchas cosas nuevas, puesto que las tareas de un/a maquinista también están cambiando con la digitalización y la automatización.

Formación profesional como ferroviario

¿Todavía no es un/a profesional formado/a y está interesado/a en realizar una formación profesional remunerada como maquinista en Alemania? En nuestra página web también encontrará información sobre la [formación profesional como ferroviario](#).



Se necesitan conductores y conductoras para el transporte público

¿Trabaja conduciendo autobuses, metros o tranvías? También se necesitan urgentemente conductores/as en el transporte de pasajeros/as. Busque vacantes en su especialidad en la [bolsa de empleo](#).

Trabajar en la navegación: sus opciones

En términos climáticos, tanto el ferrocarril como los buques de navegación interior también son importantes para el transporte de mercancías inocuo, ya que se trata de un modo de transporte respetuoso con el medio ambiente. Teniendo en cuenta el cambio en el modelo de transporte y que para ello es necesaria la utilización de un transporte de mercancías cada vez más respetuoso con el clima, se espera que la cuota de la **navegación interior** en las mercancías transportadas en Alemania aumente considerablemente en los próximos años. Otra ventaja radica en que un solo barco puede sustituir a un gran número de camiones, siendo esta una vía de transporte muy eficaz.

Para ello y también para el **transporte marítimo** mundial, Alemania necesita profesionales cualificados/as para asegurar su posición como enclave empresarial a largo plazo. Al fin y al cabo, Alemania es uno de los principales países exportadores, y alrededor del 90 % del tráfico mundial de mercancías se transporta en buques marítimos.

Algunos ejemplos de profesiones relacionadas con los buques de navegación interior y la navegación en Alemania son:

- Navegante fluvial
- Capitán/Capitana de buque de navegación interior
- Técnico en logística portuaria
- Patrón/Patrona portuario
- Auxiliar de puente en buque
- Mecánico/a naval
- Auxiliar de maquinista naval

[Aquí](#) encontrarás datos interesantes sobre la navegación interior e información sobre una carrera en el sector (disponible en alemán).

Formación profesional en el sector de la navegación

¿Le interesa la navegación y desea aprender una profesión en Alemania? Infórmese en nuestra página web sobre la [formación profesional en Alemania](#) y en [deutsche-flagge.de](#).

Visado para profesiones relacionadas con el transporte

Si es ciudadano o ciudadana de la Unión Europea, Liechtenstein, Islandia, Noruega o Suiza no necesita un visado o **permiso de residencia** para trabajar en Alemania. Los ciudadanos y ciudadanas de otros países sí necesitan un **permiso de residencia** para trabajar en Alemania. En la sección Visado obtendrá más información sobre el **visado de trabajo para profesionales cualificados**.

Buscar empleo en Alemania con una formación profesional finalizada

Bajo ciertas condiciones, también tiene la posibilidad de venir a Alemania durante un máximo de un año para buscar un empleo después de haber concluido su formación profesional. En la sección **Tarjeta de oportunidades para búsqueda de empleo** obtendrá más información al respecto.

¿Es necesario el reconocimiento de su título profesional?

Si procede de un país no perteneciente a la UE y necesita un visado o un permiso de residencia para Alemania, la homologación de su cualificación suele ser necesaria. En cualquier caso, la homologación es útil en la búsqueda de empleo para que las empresas puedan valorar su cualificación.

En el caso de un título profesional, deberá someterse a un **proceso de homologación**. Podrá encontrar más información al respecto en la página web **Homologación en Alemania** .

Si cuenta con una cualificación académica, podrá dirigirse al **Servicio Central de Educación Extranjera (ZAB)**, el cual se encarga de la evaluación de títulos universitarios. Encontrará más información al respecto en la sección **Títulos universitarios**.

En nuestra sección **Homologación** obtendrá más información sobre el proceso de homologación y la comparabilidad de los títulos universitarios extranjeros.

Normativa especial para conductores/as profesionales de países no pertenecientes a la UE

Si procede de un país no perteneciente a la UE y viene a Alemania haciendo uso de las [**“Regulaciones especiales para conductores profesionales”**](#), podrá, bajo determinadas condiciones, entrar al país sin homologación ni título profesional oficial.



Así funciona el reconocimiento en el sector marítimo

¿Necesita más información sobre su proceso individual de homologación? Lea la información relativa a la homologación de diferentes profesiones del sector de la navegación en la página web Homologación en Alemania en la sección [**Profesiones en el sector de la navegación**](#). Seleccione su profesión de la lista y siga paso a paso las instrucciones del **Buscador de Homologaciones**. Se le irá guiando. Allí podrá averiguar, por ejemplo, si su profesión se encuentra entre las profesiones reguladas, si cumple los requisitos para la homologación, dónde puede obtener asesoramiento, cuál es su oficina de homologación competente y qué documentos necesita.

La base **jurídica** para la homologación de las cualificaciones en el sector de la navegación interior está constituida por la [**Directiva \(UE\) 2017/2397**](#) y en el transporte marítimo por la [**STCW**](#) (*Convención Internacional en Estándares de Formación, Certificación y Vigilancia para la gente de mar*).

En la página web del Ministerio Federal de Asuntos Digitales y Transportes “[**Deutsche Flotte**](#)” encontrará más información acerca de la [**homologación de certificados extranjeros**](#) en el sector de la navegación, [**puntos de contacto**](#), una [**línea de atención**](#), entre otros.

Carrera en el transporte: los próximos pasos

- **Sus perspectivas profesionales:** con nuestro [**Quick-Check**](#) puede comprobar sus posibilidades de trabajar y vivir en Alemania.
- **El mercado laboral alemán:** obtenga más información sobre la [**búsqueda de empleo**](#) y consiga valiosos consejos en dicha sección.
- **Presente su solicitud de empleo ahora:** encuentre un puesto de trabajo adecuado en nuestra [**Bolsa de empleo**](#) “*Make it in Germany*” y utilice nuestros consejos para presentar una [**solicitud de empleo**](#) con éxito

en Alemania.

Más información en la red

Bundesvereinigung Logistik (BVL)

[Hechos, cifras y datos sobre el sector alemán de la logística](#)

Your German Logistics

[Información sobre el sector alemán de la logística y perfiles de empresas](#)

Deutsche Flagge

[Todo lo que debe saber sobre el sector alemán del transporte marítimo](#)

NETZWERK Unternehmen integrieren Flüchtlinge

[Folleto de vocabulario para trabajos en el transporte \(en inglés, español, francés y portugués\).](#)

[Folleto de vocabulario para otras profesiones e idiomas](#)



[Imprimir página](#)



URL: <https://www.make-it-in-germany.com/es/trabajar-en-alemania/profesiones-demandadas/profesiones-relacionadas-con-el-transporte>

Fecha: 2026-01-13 12:24:34 GMT